

ニ何等外交上支障ナシト認メラレルカ、私
共之ニ對シテ多大ノ懸念ヲ持ツモノデアリ
マス、當委員會ノ疑點モ茲ニ存スルト思フ
臣ガソレハ御心配無用ダ、自分ノ外交手
腕ニ依ツテ懸案ノ解決モ巧ク行クデアラウ
シ、又之ニ依ツテ兩國ノ國交ノニ何等刺戟
ヲ與ヘナイト云フ御言明ガアリマシタ場合
ニ於テハ、私ハ政府ヲ信賴致シマシテ本案
ニ賛成シタイト思フノデアリマス、細カイ
コトニ付テハ色々意見モアリマスガ、先づ
國交上ノ見地カラ、吾々國民代表ノ重責ニ
アル者トシテ當然最善ノ注意ヲ拂ハナケレ
バナラヌ問題ダト思フノデアリマスルカ
ラ、之ニ對シマスル御所見ヲ伺ツテ贊否ヲ決
シタイト思フノデアリマス、此處デ附加ヘテ
申シマスガ、私非常ニ心配ヲ持ツテ居リマス、
若シ吾々ノ杞憂ガ杞憂デナク、サウ云フ事
態ガ發生ヲシテ、兩國ノ關係ガ益々面白カラ
スコトニ相成リマスト、吾々ハ次ノ機會ニ
反對ノ結果ヲ生ジタ場合ニ、アナタノ責任
ヲ質サナケレバナラヌト思フノデアリマス
ガ故ニ、折角外務大臣ノ重責ニ就カレマシ
タアナタニ對シテ、是ダケノ警告ヲ致シテ、
アナタノ深甚ナル御考慮ヲ煩ハシテ、尙ホ

支障ガナイト云フコトニナリマスト、私ハ
假ニ此案ヲ認メマシテ、其形勢ノ推移ヲ見
タイト思フノデアリマス、之ニ對シマシテ
ハ曖昧ナル言葉ヲ以テ答辯サレルコトヲ忌
避シテ、明確ナル御答辯ヲ要求スルノデア
リマス

即チ今國ノ會社組織ハ、政府ガ四分ノ三ノ株ヲ持タレマシテ、從來隱レテ居ツタ政府ニ於ケル或ル外交問題ノ席上ニ於テ、日本ニ大變迷惑ヲサレタト云フヤウナコトヲ伺フテ居ルノデアリマスガ、ソコデ端的ニ伺ヒマスルト、政府ガ表面ニ立ツテ斯ウ云フ會社ヲ作リマシテモ、今ノ百万町歩ノ「コンセッション」ノ解決ノ問題、若クハ此後ノ兩國ノ國交ニ何等刺戟ヲ與ヘナイ、支障ナシト云フ御意見ト諒承致シテ宜シウゴザイマスカ、之ヲ伺ヒマスガ、簡單ナ御答辯デ支障ナシシナラ支障ナシト、斯ウ云フ御所見ヲ伺ヘレバソレデ結構デアリマス

○牧山委員 私ハ此委員會ニ餘リ出席シナカツタ爲ニ、或ハ他ノ同僚カラ御尋致シテ居ルカトモ存ジマスルガ、政友會トシテ考ヘマシタコトヲニツバカリ御尋致シテ見タイト思フノデアリマス、ソレハ吾々ガ見ル所ニ依リマスルト、海外移住組合聯合會ト云フモノハ、從來ノ成績ニ依ルト失敗ヲ致シテ居ルト、斯ウ認メルノデアリマス、其結果今回新ニ出來マスル會社ニ、其權威ヲ維持スルガ爲ニ、從來海外移住組合聯合會ニ關係ノアツタ人ヲ此新會社ニ入レルト云フコトガ、色々ノ意味カラ宜シクナイト思フノデアリマス、之ニ關シテ政府ノ御所見ハ如何デアリマセウカ、是ハ拓務省ト、ソレカラ外務省ト共同ノ意味デ御答ヲ願ヘレバ結構デアリマス

○入江政府委員 今回ノ會社ニ付キマシテハ、詰リ之ヲ經營スル人ノ問題ニ付キマシテノ御質問デゴザイマシタガ、是ハ前回委員會ニ於テ御答致シマシタヤウニ、此人選ニ付テハ十分注意ヲ致シマス、併シマダ會社設立ガ出來テ居ラヌヤウナ譯デアリマスカラ、政府トシテモマダドウ云フヤウニ

スルト云フヤウナコトニ付テ、此處デ御話
ヲスルヤウナ譯ニハ行キマセヌケレドモ、
本事業ノ目的ニ鑑ミマシテ人選ニ付テハ十
分ニ注意致シタイト思ツテ居リマス

○門田委員 モウ一つ御伺致シマスルガ、
政府ガ今回會社ニ出資ヲ爲サルヤウナ方法
デアリマスルト、從來ノ方針ト違ッテ來ルコ
トニナルノデアリマス、從來ハ暗黙ノ間ニ
保護シテ居ラレタノガ、今回會社ニ出資ス
ルコトニ依ッテ是ガ表面ニ現レルノデアリ
マス、隨テ吾々ハ、先程牧山君ノ質問ニモ
アリマシタガ、是ガ排日ノ原因ニナルト云
フコトヲ非常ニ恐レテ居ルノデアリマス、
是ハナラナイト云フコトデアリマスルガ、
政府ガ對外關係ニ於テ今マデノ執リ來ッタ
方針ヲ變ヘマスル結果、自然不審ヲ招クト云
フヤウナコトニナルノデヤナイカト云フヤ
ウナコトヲ杞憂スルノデアリマス、斯様ナ
杞憂ノ必要ハナイト先程御答ニナツタヤウ
ニ思ヒマスルガ、尙ホ一應念ノ爲ニサウ云
フ杞憂ガアリヤナシヤト云フコトヲ伺ツテ
置キタイト思フノデアリマス

○佐藤國務大臣 只今ノ御質問ニ對シマシ
テハ、先程モ申上ゲマシタ通リニ、此會社
設立自體ガ、直接排日ノ原因トハナラナイ
ト云フ風ニ私共考ヘテ居リマス、隨テ會社

○野村委員長 宜シウゴザイマスカ

○門田委員 宜シウゴザイマス

答申上ゲマシタ、唯何分國際關係ノコトデ
ゴザイマスルカラシテ、吾々ノ方ノ豫想ニ
反シテ、排日ノ具ニ使ハレルト云フコトノ
絶無ヲ期スルト云フコトハ、是ハ殆ド不可
能ノコトト思ヒマスルガ、只今ノ所、私共
ハサウ云フ處ハナイト云フ風ニ感じ居リ
マス、ノミナラズ今後此日伯關係ニ付キマ
シテハ、各般ノ方面ヨリ、殊ニ經濟上ノ方
面カラ進ミマシテ、兩國ノ關係ヲ出來ルダ
ケ好イ方ニ仕向ケテ行キタイト思ツテ居ル
ノデアリマス、且又最近ノ情勢ヲ見マスル
ト、「ブラジル」側カラノ日本ニ對スル輸出
ナドモ、可ナリ殖エテ參ッテ居リマスルシ、
是等ノ經濟上ノ好イ條件ハ、直チニ日伯兩
國ノ國交上ニ、好イ影響ヲ及ボシ得ルト思
ヒマスノデ、今後モ亦其方面ニ出來ルダケ
ノ努力ヲスル考デゴザイマスシ、若シ其良
バ、私ハ斯ウ云フ問題ガ、直接ニ排日ノ原因
トナラウトハ思ハナイノデゴザイマシテ、
此意味デ私達ハ是カラ先キ「ブラジル」ニ
對シテ處置スル積リデ居リマス

午後三時五十三分散會

○野村委員長 ソレデハ質問ハモウ他ニナ
は設立シマシテモ、支障ナイト云フ風ニ御
シマス——本案ニ對スル討議並ニ採決ハ、
二十九日ノ午後二時カラ委員會ヲ開會致シ
マシテ、續行スルコトニ致シマス、今日ハ
是デ散會致シマス

昭和十二年三月二十七日印制

昭和十二年三月二十八日發行

衆議院事務局

印刷者 常磐印刷株式會社